

Commémorations du génocide des Tutsi : le chef de la diplomatie française au Rwanda début avril

AFP, 19 mars 2024

Le chef de la diplomatie française représentera la France aux commémorations du génocide au Rwanda début avril, lors d'une première tournée africaine qui le mènera également au Kenya et en Côte d'Ivoire, a-t-on appris mardi auprès de son entourage.

La tournée de Stéphane Séjourné, du 6 au 9 avril, débutera au Kenya où il discutera de la manière de renforcer les partenariats économiques, culturels et universitaires, a-t-on indiqué de même source.

Il poursuivra son voyage au Rwanda, pays de la région des Grands Lacs, qui a été le théâtre du dernier génocide du XX^e siècle. En une centaine de jours entre avril et juillet 1994, plus de 800.000 personnes, essentiellement de la minorité tutsi, mais aussi des Hutu modérés, ont été massacrées à l'instigation du régime

extrémiste hutu alors au pouvoir, selon les chiffres de l'ONU.

« *Le ministre représentera la France* », a annoncé son entourage à l'AFP.

Stéphane Séjourné achèvera sa tournée en Côte d'Ivoire, « *pays partenaire de longue date* » de la France.

Le choix de ces trois pays pour son premier déplacement en Afrique depuis sa nomination en janvier est une façon de « *marquer que la relation de la France avec les pays africains ne se résume pas au sujet sécuritaire que l'on a pu avoir avec le Mali, le Niger ou le Burkina Faso* », a expliqué son entourage.

Depuis ses déboires au Sahel, où les troupes françaises, engagées dans la lutte contre le jihadisme, ont été contraintes au départ, la France s'efforce d'approfondir ses relations au-delà des pays francophones, son an-

cien pré carré, et de réorienter sa diplomatie sur les partenariats économiques et culturels.

Dans la perspective de sa tournée, Stéphane Séjourné a rencontré mardi

10 représentants de la diaspora africaine, des personnes du monde associatif, académique et intellectuel, a-t-on également indiqué.